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【明報專訊】在列治文市中心圖書館外

馬路畫一道彩虹斑馬線的建議，列市議

會一委員會於周一的會議上幾乎獲一致

通過，投反對票的市議員區澤光指對於

一項永久性的設施，他認為諮詢不足。
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【明報專訊】溫市政府 3-1-1 服務熱線成立
10周年，總結過往經驗，來電投訴與查詢最多
的是停車問題。

3-1-1服務熱線自2009年6月15日開通，為
溫哥華居民提供了一個獲取城市信息和非緊急
服務的電話通道。十年來，此一服務已經發展
成為包含在線、手機和社交媒體等方式，包括
使用 VanConnect 應用程式，至今 app 下載量已
超過5.7萬次，溫市每周收到約1050個通過app
發出的服務請求。

停車問題最常見

在過去10年裏，聯繫中心所有渠道的互動超
過1150萬次。居民與市政廳聯繫的首選客戶服
務渠道仍然是電話，撥打3-1-1的電話佔總互
動次數的775萬次。

2009 年 6 月，3-1-1 聯繫中心共有 33 名客戶

服務代表，他們在首年共接獲329,056個電話。
2018年，聯繫中心共接到770,738個電話，高峰
時段為夏季，48名客服人員每天接聽4000多個
電話。客戶服務代表接聽電話的平均等候時間
為1分1秒，平均談話時間為4分18秒。

3-1-1 的服務人員回答並解決細微的城市生
活服務請求，包括對廢棄牀墊的投訴、幫忙尋
找走失寵物、回答如何節約用水等。

3-1-1 聯繫中心 10 年的服務中，最常見的 5
個查詢主題依序是：停車（例如如何用手機繳
費）、樓宇及發展服務、地稅、垃圾處理問題
、公園及社區中心。

3-1-1 聯繫中心每天早上 7 時至晚上 10 時開
放，全年365天，提供175種語言的翻譯服務。
雖然 99%以上的電話都是用英語接聽的，但最
受歡迎的五種語言翻譯服務分別是粵語、普通
話、韓語、越南語和旁遮普語（Punjabi）。

溫市3-1-1熱線10年接775萬次來電

該建議除包括在列市圖書館主館（Main）及文
化中心門前的一段明納路（Minoru Blvd.）畫彩
虹斑馬線外，也提議為自豪周（Pride Week），
即 7 月 29 日至 8 月 4 日舉辦活動，包括青少年油

圖書館梯級和藝術、音樂及舞蹈表演等。
據區報Richmond News報道，上述建議是在上

周五加進一委員會會議的議程內，並於周一通過
；而區澤光指，雖然他也支持 LGBTQ2S 社區，
但修改議程前並沒有為該永久性彩虹斑馬線進行
廣泛諮詢， 「當我們作出永久性改變時，我們必
須謹慎和小心。」有關上述建議的職員報告提到
，自豪周是為 LGBTQ2S 社區，包括同性戀、雙
性戀、跨性別、酷兒和雙靈人士的慶祝活動，
「那是關於重視和尊重多樣性」，又指 「為每個

人提供一個安全和包容性社區」亦重要。

彩虹斑馬線所建議位置是一個繁忙的行人路口
，並靠近市府大樓正樓和附樓，以及學校局辦公
室和圖書館。

畫該彩虹斑馬線的費用預計需1.5萬元。
區澤光說，列市是一個具有不同價值觀的多元

文化社區，但某人反對彩虹線斑馬線不代表那人
不接受 LGBTQ2S 社區，他認為作出決定前也需
經過一個有對話的程序。

彩虹斑馬線和自豪周活動料會在下周再呈市議
會；區澤光指，他希望可將委員會周一通過決定
延後，讓當局有時間進行討論和諮詢。

回應有媒體詢問： 「6 月 15 日，《溫哥華太
陽報》發表署名文章，指稱中國政府、中國駐
溫哥華總領館利用華僑華人和華社作為增加其
國際影響力的工具，並影射中國政府利用華人
干預加拿大內政。你對此有何評論？」

中國駐溫哥華總領館發言人答： 「加拿大的
華人先僑早在加拿大立國前就已來到這裏，150
多年來，一代代華人移民為加拿大的立國、建
國和發展付出了血汗甚至生命。今天的華僑華
人，立足當地，融入主流，回饋社會，繼續為
加拿大的經濟、社會、多元文化貢獻力量。多
年來，華僑華人自發形成了不同形式的社團組
織。這些社團既是華人在新家園守望相助的溫

暖依靠，也是服務當地社區、奉獻加拿大多元
文化的寶貴力量，更是連接中加友好的橋樑。

作為中國政府的派出機構，駐外使領館有責
任、也有義務在雙邊法律框架下為中國海外僑
胞提供涉僑領事服務。這符合國際法和國際慣
例。

中國外交一貫堅持不干涉別國內政的原則。
近來年，加拿大一些媒體頻繁指責中國政府干
涉加拿大內政，甚至將矛頭指向華僑華人。必
須指出，有關言論混淆視聽。

我們敦促加拿大有關媒體客觀公正看待中國
駐外機構同當地僑社的正常交往，停止發表不
負責任的言論。」 （中領館提供）

中國駐溫哥華總領館發言人重申
一貫堅持不干涉別國內政
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【明報專訊】溫哥華市政府在
福溪社區（False Creek）設立了
綠色廢物轉介收集場，強制要求
福溪一帶的居民和公司店舖，將
園圃廢棄物帶到收集場丟棄，以
遏阻日本甲蟲（Japanese beetle）
的進一步擴散。

日本甲蟲自 2017 年開始，首
先在福溪之內出現。自此以後溫
市府一直努力排除這種甲蟲的侵
害。加拿大食品檢驗局（The
Canadian Food Inspection Agency
，簡稱CFIA）從2018年4月起，下令在包括福
溪社區和溫市中心等蟲害地區（見圖）設置限

制，全年不得將區內的有根植
物和土壤帶出區域；在每年6月
15日至10月15日期間，不得將
土地以上的植物帶離該區，若
違反規定將處以罰款。

福溪綠色廢物轉介收集場的
地點在西一街（ W 1st Ave）
301 號，要求丟棄的時期從 6 月
17日至10月18日。開放時間為
周一至周五2時至6時，周末和
公眾假期不開放。只接受土壤
和植物廢物，不接受廚餘，但

是公眾可使用一般綠色廚餘桶攜帶這些園圃廢
物至該場。

【明報專訊】卑詩城鎮聯盟（UBCM）大會
中包括一個由中領館主持的交流宴，但高貴林
港（Port Coquitlam）市長提出關注，指基於現
時中加之間的外交及貿易問題，政客不應參與
該交流宴。

據區報 Tri-City News 報道，今年的會議將
在9月舉行，而高港市長Brad West（上圖）認
為該交流宴應停下來，或政客亦保持距離。

該交流宴早在2012年開始設辦，給政客一個
機會可會面和討論如貿易等雙邊關注的問題。

不過，三聯市的其他市長有不同意見。高貴
林市長Richard Stewart指，在UBCM大會舉行
期間，有不少其他場合政客與某些界別的領導
會面，而中領館交流宴只是尋求市級政客關注
的其中一個團體的活動。

滿地寶代理市長 Meghan Lahti 認為，那是一
個地方政客與中國代表的一個交流活動，而聯
邦政府與中國的關係不應扯到UBCM。

高港市長籲停辦
中領館交流宴

3-1-13-1-1聯繫中心的服務人員。（張銳攝）聯繫中心的服務人員。（張銳攝）
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